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O governo do Estado de São 
Paulo atingiu a marca de 938 
escolas climatizadas na rede es-
tadual de ensino, com salas de 
aula e administração com ar-
-condicionado. O número re-
presenta um aumento de mais 
do que 100 vezes de escolas que 
eram totalmente climatizadas. 
O avanço é reflexo de um pro-
jeto inédito de climatização das 
escolas estaduais, que visa me-
lhorar as condições de ensino. 
“Com a climatização, estamos 
não só melhorando o conforto, 
mas também promovendo me-
lhores condições de aprendiza-
do para nossos jovens”, afirmou 
Renato Feder, titular da Secre-
taria da Educação do Estado de 
São Paulo.

A produção industrial do 
Estado do Rio cresceu 4,5% 
na passagem de fevereiro para 
março, ficando acima da pro-
dução nacional (1,2%). Os da-
dos são da Pesquisa Industrial 
Mensal Regional, divulgada 
nesta quarta-feira (14/05) pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística. Na comparação 
anual – março de 2025 peran-
te março de 2024 – o Rio de 
Janeiro acumula ainda alta de 
3,2%, patamar superior à média 
nacional (3,1%). “Esse é um re-
sultado significativo para a eco-
nomia fluminense, pois conso-
lida o Estado do Rio como um 
polo estratégico de crescimento 
industrial no país”, afirma o go-
vernador Cláudio Castro.

O Governo de Minas, por 
meio da Minas Gerais Parti-
cipações S/A, entidade vincu-
lada à Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
disponibiliza mais uma oportu-
nidade para aquisição de imó-
veis pertencentes ao Estado. O 
edital Leilão MGI nº06/2025, 
que acontecerá de maneira 
virtual, disponibiliza 19 imó-
veis entre terrenos (urbanos e 
rurais), lotes, glebas, boxes de 
garagem e prédios. Os imóveis 
estão localizados em Araguari, 
Belo Horizonte, Divinópolis, 
Frutal, Lagoa da Prata, Ubá, 
Uberlândia e até em Salvador, 
na Bahia. Os valores variam de 
R$ 4,7 mil a R$ 5,2 milhões, to-
talizando R$ 38,6 milhões.
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Sandra Sá, Chico Cesár, 
Elisa Lucinda e Bia Ferreira e 
um emocionante cortejo estão 
na programação de perfor-
mances artísticas da 2ª Festa 
Internacional da Palavra, que 
vai acontecer entre os dias 21 
a 24 de maio em Itaúnas, em 
Conceição da Barra. A Festa vai 
reunir grandes nomes da litera-
tura mundial em dias intensos 
de bate-papos, oficinas, lança-
mentos de livros, área de lite-
ratura infantil e feira criativa. 
A entrada é gratuita e o evento 
é realizado por meio da Lei de 
Incentivo à Cultura Capixaba, 
da Secretaria da Cultura. San-
dra Sá chega com voz potente 
e cheia de suingue para abrir a 
festa no dia 21. 
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Minas Gerais permanece 
como o segundo maior 
exportador do Brasil, com 
US$ 13,8 bilhões em ven-
das externas entre janeiro 
e abril, segundo dados do 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comér-
cio e Serviços.

O valor representa 12,8% 
do total nacional e aponta 
um crescimento de 2% em 
relação ao mesmo período 
do ano passado.

O estado também so-
mou US$ 5,8 bilhões em 
importações, com alta de 
18%, ocupando a quinta 
posição entre os maiores 

compradores do país.
O saldo da balança 

comercial mineira al-
cançou US$ 8 bilhões no 
quadrimestre.

Somente em abril, as 
exportações chegaram a 
US$ 3,7 bilhões, com alta 
de 5,7%, e as importações, 
a US$ 1,4 bilhão, 7,3% aci-
ma de março.

O fluxo comercial atin-
giu US$ 19,6 bilhões no 
acumulado do ano, o ter-
ceiro maior, com destaque 
para produtos como café, 
minério de ferro, soja, ouro 
e ferroligas. Varginha lide-
rou entre as cidades.

O governador do Espírito 
Santo, Renato Casagran-
de (PSB), participou do 
Fórum “Veja Brazil Insi-
ghts”, em Nova York, onde 
apresentou ações do pro-
grama voltado à redução 
da violência. O encontro 
reuniu representantes 
de diferentes esferas do 
poder público. O capixa-
ba destacou a queda no 

número de homicídios e 
a integração de setores 
para enfrentar o proble-
ma. Também abordou a 
discussão sobre mudan-
ças constitucionais rela-
cionadas à segurança, em 
debate no Congresso. Se-
gundo ele, o envolvimen-
to direto da gestão esta-
dual nas ações contribuiu 
para os resultados.

Mais de 1,5 milhão de fa-
mílias em Minas Gerais 
recebem até 65% de aba-
timento na conta de luz 
por meio da Tarifa Social. 
Em 2023, foram conce-
didos R$ 461 milhões em 
reduções, valor 14% maior 
que o do ano anterior. 
Em Belo Horizonte, 351 
mil consumidores estão 
incluídos no programa. O 

desconto vale para con-
sumo mensal de até 220 
quilowatts-hora. O benefí-
cio é voltado a quem par-
ticipa de programas so-
ciais do governo federal, 
como o Cadastro Único e 
o Benefício de Prestação 
Continuada. Desde 2021, 
a inclusão é automática, 
mas exige que os dados 
sejam atualizados.

Pesquisa feita pela Secre-
taria do Turismo do Espí-
rito Santo durante a Festa 
da Penha 2025 revelou 
que 65,5% dos participan-
tes eram capixabas, en-
quanto outros vieram de 
Minas e Rio. O estudo, fei-
to com 400 pessoas entre 
25/4 e 27/4, mostrou que 
a maioria era composta 
por mulheres (62%), com 

idade entre 31 e 40 anos 
(24,5%). Quanto à renda, 
31,5% ganhavam entre 
dois e cinco salários-mí-
nimos. A maior parte via-
jou exclusivamente para 
o evento (65,3%), sendo a 
devoção religiosa o prin-
cipal motivo (43,1%). Os 
visitantes ficaram em mé-
dia 2,43 dias no local, com 
gasto diário de R$ 177,05. 

O governador de Minas, 
Romeu Zema (Novo), re-
alizou, ontem (14), um en-
contro com participantes 
do Programa de Desen-
volvimento de Lideranças. 
A ação faz parte do Trans-
forma Minas e reuniu sub-
secretários para discutir 
estratégias de integração 
entre áreas. O objetivo é 

melhorar a execução de 
ações e incentivar o tra-
balho conjunto. Durante 
a atividade, foi assinado 
o Plano de Entregas, que 
define metas do progra-
ma. O foco é ampliar a co-
operação para fortalecer o 
atendimento à população 
por meio de políticas pú-
blicas mais eficientes.

A prefeitura de Vitória (ES) 
realizará um café da ma-
nhã em reconhecimento 
aos profissionais que atu-
am na limpeza e conser-
vação da cidade. O evento 
acontece nesta quinta-
-feira (15), às 8h, na Praça 
do Papa, e antecipa as co-
memorações do Dia Na-
cional do Profissional de 

Limpeza Urbana, celebra-
do em 16 de maio. A ação, 
organizada pela Central 
de Serviços, reunirá fun-
cionários responsáveis 
pela manutenção de ruas, 
praças e áreas públicas. A 
data destaca a contribui-
ção desses trabalhadores 
para a qualidade de vida 
da população.
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Estado mantém a segunda colocação nas exportações

Minas alcança US$ 13,8 bi com 
exportações até abril de 2025

Dom Orani: ‘Novo papa é 
alguém que escuta muito’ 

Por Thayssa Rios - Folhapress

O cardeal Orani João Tem-
pesta, arcebispo metropolita-
no do Rio de Janeiro, definiu 
Robert Francis Prevost, o papa 
Leão 14, como “alguém que 
escuta muito e acolhe antes de 
tomar decisões”.

A fala aos jornalistas ocor-
reu na manhã desta quarta-
-feira (14), na sede da mitra 
arquiepiscopal, na zona sul do 
Rio. De volta da viagem ao Va-
ticano, dom Orani concedeu 
uma entrevista sobre a partici-
pação no conclave que elegeu o 
novo pontífice.

“A grande característica do 
novo papa é a atenção e a escu-
ta. Ele é alguém que tem uma 
atenção muito grande para as 
pessoas, escuta o que está sendo 
falado, acolhe e vê antes de ter 
uma resposta”, disse dom Ora-
ni. O arcebispo acredita que o 
novo papado vá ser uma conti-
nuidade das intervenções feitas 
por papa Francisco, “no desafio 
de manter a Igreja unida e pre-
zar pela paz mundial”.

Para ele, os dias de clausura 
em Roma e os momentos vi-
vidos na Capela Sistina foram 
únicos. “É emocionante fazer 
parte de um momento histó-
rico e com momentos que só 
ficaram registrados no meu 
coração” disse em sua primeira 
agenda pública na cidade do 
Rio de Janeiro após a eleição do 
primeiro pontífice nascido nos 
Estados Unidos.

Uma das curiosidades do 
conclave mencionadas por 
dom Orani foi a experiência 
de se desconectar do mundo 
exterior.

“Todo mundo ficou sem 
celular e sem acesso à internet. 
Alguns cardeais tinham aquele 
relógio que é ligado à internet 
(smartwatches) e, como havia a 
questão do bloqueio dos sinais 
na Casa Santa Marta, tudo o 
que tinha internet foi colocado 
em um envelope lacrado e só 
podia abrir depois da eleição”, 
disse o arcebispo.

Dom Orani e o 

conclave

A escolha do conclave foi 
uma surpresa, na opinião dele. 
“Todo mundo tinha suas apos-
tas do novo papa e todo mundo 
que apostou ficou frustrado, 
não foi ninguém que era espe-
rado” disse o cardeal.

Ainda não há expectativa 
de uma visita do novo papa ao 
Brasil. O pontífice esteve no 

Arcebispo do Rio acredita que Leão XIV seguirá legado de Francisco
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Papa Leão XIV (e) e o Cardeal Dom Orani Tempesta (d) em Roma

Rio duas vezes enquanto atuou 
como sacerdote no Peru. “Foi 
em visitas às paróquias do Rio, 
assim como na Jornada Mun-
dial da Juventude”. Para dom 
Orani, uma possível vinda de 
Leão 14 “pode ser por debate 
do meio ambiente, em uma vi-
sita à Amazônia”.

Antes do encontro nesta 
semana, ele também relem-
brou outros momentos de 
diálogos entre os dois, como 
durante a comissão da Amé-
rica Latina, “passamos uma 
semana de discussões e nos 
sentamos à mesa para algumas 
refeições”, lembrou.

Bênção aos fiéis do 
Rio

Dom Orani foi o primeiro 
cardeal brasileiro recebido em 
audiência privada pelo novo 
papa. À Folha ele afirmou que 
Leão 14 enviou uma bênção es-
pecial aos fiéis da arquidiocese 
do Rio. O encontro ocorreu 
na tarde de segunda-feira (12) 
para tratar da nomeação de bis-
pos auxiliares e outros assuntos 

da circunscrição carioca.
Até o conclave que o esco-

lheu, o cardeal Robert Prevost 
era prefeito do Dicastério para 
os Bispos, órgão da Igreja res-
ponsável pela aprovação das 
nomeações para as dioceses. 
Com sua eleição, o cargo ficou 
vago, e “questões ainda estavam 
pendentes”, segundo dom Ora-
ni. “Coisas que fazem parte do 
dia a dia da conversa do arce-
bispo com o dicastério”, disse o 
cardeal.

O arcebispo do Rio precisa-
va tratar com urgência do tema. 
Ele não pôde ficar no Vaticano 
para a missa de entronização, 
no próximo domingo (18), por 
isso retornou ao Brasil na ma-
nhã desta quarta-feira (14). No 
sábado (17), deve ordenar no-
vos padres e apresentar bispos 
auxiliares.

“Pedi desculpas. Ele sabe 
que não vou poder estar presen-
te devido a esses compromissos 
que se acumularam.” Dom 
Orani estava em Roma desde o 
último dia 23, dois dias após a 
morte do papa Francisco.
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